



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 8 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Contra Réplica, La Razón, Crónica, 24 Horas, El Financiero, La Jornada, Excélsior, El Universal, El Heraldo de México, El Sol de México, Milenio, Ovaciones, Publimetro.

Reportan aumento en decesos por covid-19/Contra Réplica, La Razón, Crónica, 24 Horas, El Financiero

La Secretaría de Salud dio a conocer que de acuerdo al último corte, México tiene 2 millones 619 mil 014 casos estimados de covid y 241 mil 662 fallecidos. En conferencia, se informó de 12 mil 858 muertes más reportadas en las últimas 24 horas y enfermedad está activa en 0.7%. Sin embargo, más tarde, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell corrigió la cifra de muertes confirmadas: 228 mil 838, por lo que el incremento entre domingo y lunes es de 34 decesos.

Secretaría de Salud: van 34.6 millones de vacunas aplicadas/La Jornada

Esta semana llegarán al país un millón 458 mil 990 vacunas contra el coronavirus del laboratorio Pfizer. Serán tres vuelos los días martes (288 mil 990 dosis), miércoles (585 mil). Es la misma cantidad que la empresa envió la semana pasada indicó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud. En conferencia, el subsecretario López-Gatell retomó el tema de la transformación del sistema nacional de salud que inició con el cambio a la ley para crear el modelo de salud para el bienestar y la extinción del Seguro Popular.

Gatell corrige cifra de fallecimientos/Excélsior, El Universal, El Heraldo de México

Durante la conferencia del reporte diario de coronavirus, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, corrigió el número de muertes publicadas en su informe. En la presentación, que se dio a conocer minutos después de las 19:00 horas, se informaba de 241 mil 662 decesos. Al consultarle si la cifra era correcta, el funcionario corrigió el dato e informó que el registro era de 228 mil 838 debido a la ocurrencia de 34 decesos.

Mexicanos pueden completar su esquema de vacunación en el país/El Sol de México

El subsecretario Hugo López-Gatell recordó que quienes recibieron su primera dosis de la vacuna anticovid fuera de México, pueden completar su esquema de inmunización aquí, siempre y cuando la vacuna que hayan recibido esté en uso actualmente en el país. Mexicanos pueden completar su esquema de vacunación en el país.

Cero nexos con covid/Milenio

Gregorio Avendaño, paciente con síntomas de “hongo negro”, murió en el Centro Médico Nacional La Raza en la Ciudad de México tras más de una semana de luchar por su vida. Sus familiares confirmaron que falleció por mucormicosis rinocerebral, luego de que no pudo recuperarse de la cirugía que le practicaron para detener la propagación de la infección en el rostro. Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, destacó que el mal llamado “hongo negro” nada tiene que ver con el hecho de que el paciente que falleció haya tenido covid, y explicó que habrá que esperar los resultados de autopsia del IMSS.

Reabren en la capital las 68 guarderías del Seguro Social/Milenio, Crónica

Las 68 guarderías del IMSS en Ciudad de México reiniciaron ayer operaciones. En el resto del país, con excepción de Sonora y Guerrero, la apertura se ha dado de manera paulatina bajo las mismas medidas de seguridad: con filtros sanitarios, uso de cubrebocas, lavado de manos, sana distancia y desinfección de áreas comunes, entre otras. En México se tienen contabilizadas cerca de mil 411 guarderías que ofrecen servicio a alrededor de 210 mil menores inscritos.

Suman 34 decesos en un día, la menor cifra en 14 meses/Ovaciones

México reportó 34 nuevas muertes por la covid en las últimas 24 horas, la cifra más baja para un solo día desde abril de 2020, con lo que llegó a un total de 228.838 decesos, informó este lunes la Secretaría de Salud. Además, las autoridades reportaron 881 contagios que elevan a 2,434,562 los casos confirmados. Sin embargo, los datos reales son mayores, ya que el propio Gobierno reconoció a finales de abril en el reporte actualizado de “Exceso de Mortalidad en México” que las muertes asociadas a la covid son poco más de 332,500 tras un análisis de actas de defunción. Desde el comienzo de la emergencia sanitaria, México ha estudiado 7,13 millones de pacientes, informó Ruy López Ridaura, director general del Cenaprece.

Galenos siguen ruta de medicamentos, ante anomalías detectadas por la ASF/La Jornada

Para corregir una de las anomalías encontradas por la ASF en el Hospital Infantil de México Federico Gómez, las autoridades del nosocomio dispusieron que los médicos se encarguen de cotejar la información de los expedientes clínicos, el registro de enfermería y la receta que se envía a la farmacia, con el fin de evitar fugas como las que sucedieron en 2019, cuando desaparecieron 4 mil medicamentos oncológicos con un valor de casi 7 millones de pesos. El monto equivale a más de la mitad de lo que se reportó (12 millones 164 mil pesos) aquel año como salidas del almacén hacia la farmacia. Los medicamentos “perdidos” fueron Temozolomida, cápsula 100 miligramos (mg); Dexrazoxano de 500 mg; L-Asparaginasa, 10,000 y Metotrexato Sódico tableta 2.5 mg, utilizados para el tratamiento de cáncer en el Departamento de Hemato-Oncología.

Trasplante de médula ósea, opción contra cáncer hematológico/Crónica

La doctora Brenda Acosta Maldonado, hematóloga del Instituto Nacional de Cancerología, precisó que el trasplante de médula ósea permite reemplazar las células madre enfermas o dañadas por células sanas, de forma tal que la médula ósea vuelve a producir células que forman glóbulos rojos, glóbulos blancos y plaquetas en forma normal para el organismo.

Indemnizan a 68 familias de personas lesionadas en L-12/24 Horas, La Jornada

El Gobierno de la CDMX, a través de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, informó que se ha indemnizado a 68 familias de personas lesionadas en la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, a la vez que 44 afectados ya tienen cobertura del Instituto Nacional de Rehabilitación, a fin de asegurar una atención médica integral que les permita recuperar completamente su salud.

Pese al verde, 90% de escuelas no reabre/Publímetro

Este lunes regresaron a las aulas 1.6 millones de alumnos de todos los niveles educativos en 24 mil planteles, reveló la SEP. Esta cifra representa apenas 4.4% de los 36 millones de alumnos que integran el sistema escolarizado de educación básica, media superior y superior. A través de un comunicado, detalló que el regreso a las aulas de trabajadores de la educación fue de 259 mil 722, bajo los protocolos de cada entidad federal.

Aumenta ansiedad en México durante pandemia/La Jornada, El Universal

En la crisis de covid, México fue el más golpeado por el avance de la ansiedad, que afecta a la mitad de su población; a su vez, la prevalencia de depresión se multiplicó por nueve, reportó la OCDE. La ansiedad pasó de afectar a 15 por ciento de la población mexicana previo a los confinamientos—a 50 por ciento una vez instalada la “nueva normalidad”. La depresión también se disparó, según los comparativos de la OCDE. Antes de la pandemia se registraba una prevalencia —proporción de personas con síntomas de este padecimiento de 3 por ciento, con la pandemia se extendió hasta 27.6 por ciento.

Aprobaron en EU fármaco para frenar el mal del alzheimer/La Jornada

Autoridades de salud estadounidenses aprobaron el primer medicamento contra el Alzheimer en más de 20 años, pese a advertencias de que el tratamiento no ha demostrado ser eficaz. La Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA, por sus siglas en inglés) autorizó el tratamiento de la empresa Biogen con base en resultados que muestran “una probabilidad razonable” de eficacia. Llamado aducanumab, tiene como objetivo eliminar los depósitos pegajosos de una proteína

llamada beta amiloide del cerebro de los pacientes en las primeras etapas del mal para evitar sus estragos, que incluyen la pérdida de memoria y la incapacidad de cuidarse a sí mismo.

Pandemia en la India continúa desbordada y preocupa al mundo/Publimetro

La India, uno de los países más poblados del mundo, también se ha convertido recientemente en uno de los más afectados por covid. Aunque oficialmente el conteo sobrepasa los 28 millones de casos confirmados y más de 335 mil muertes, se considera que el número puede ser mayor por un subregistro. De acuerdo con el seguimiento de la Universidad Johns Hopkins, India es el segundo país más afectado del mundo, debajo de Estados Unidos.